

El Liberal

Precio de los anuncios

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria, rebaja proporcionada al número de inserciones. Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación.

Precios de suscripción

En la lista, un mes, 1.50
En el resto de España, trimestre, 4.50
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.
Número suelto
DIEZ CÉNTIMOS

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 15.

Mahón, lunes 2 Setiembre de 1895.

N.º 4220

CORREO DE AYER

Carta de Madrid

Madrid 27 de agosto.

Sr. Director de El Mercantil Valenciano.

Ha dicho «The Times», con profunda percepción de la realidad, que para terminar la guerra de Cuba, tanto como los soldados ha de ayudar la solemne promesa de concederle la autonomía, una autonomía parecida a la que en Inglaterra goza la colonia del Canadá.

Sólo a ese título considera el «Times» que podremos tener la seguridad de que no ha de repetirse el alzamiento dentro de cinco ó de diez años, perdiendo entonces irremisiblemente la isla de Cuba, que tanto nos cuesta.

No se necesita ser muy avisado, ni muy profeta, ni estar muy al tanto de lo que ocurre en Ultramar para comprender que el gran periódico inglés tiene razón.

Las cosas han llegado a un punto en que todos los partidos españoles, abandonando los que los tengan sus perjuicios, deben unirse para votar la autonomía. Los que crean en ella, por considerar que es la única solución política que requiere el problema: los que no creen en su eficacia, como suprema y última experiencia que se hace sobre un cuerpo enfermo. Pero no puede ni debe hacer en España, después de la terrible lección de esta guerra, más que un solo partido, el partido de la autonomía colonial.

Y para eso no se debe esperar a que concluya la campaña y a que vengamos nuestras armas, sino que desde luego se deben intentar los medios de llegar a ese ideal.

Parece mentira que estando ya hace meses planteada la cuestión no se le haya ocurrido aún al gobierno el expediente naturalísimo de enviar a Cuba a estudiar la verdadera situación de la isla a un hombre civil y eminente. O que a los partidos de oposición por su propia iniciativa no se les haya pasado por las mientes la idea de enviar de su seno un representante a Ultramar que haga esos estudios en bien y en servicio de la patria.

¿Para cuándo son los Maura y los Labra de la política española? ¿Es que se puede disertar y proyectar sobre el gobierno y administración de Cuba sin haber estado nunca en ella?

Inglaterra ó Francia ya lo hubieran hecho, pensando que un general pelea pero no estudia, ni organiza, ni reforma, ni legisla. Ya lo hubieran hecho y hubieran enviado allá sus mejores hombres de Estado, encargados de un estudio y análisis completo de todas las condiciones de raza, de carácter, de costumbres, de medio, de aptitudes gubernamentales

de la isla de Cuba. El problema vale la pena de fijar en él su atención, y no es tan indiferente una cuestión que ha motivado hasta la fecha el envío de cerca de cien mil hombres, cuya cifra se completará con las expediciones ya acordadas de octubre y de noviembre.

Si es de aplaudir la actividad y prontitud y magnificencia del esfuerzo de un tan gran ejército, como apenas pueden enviarlo las más grandes naciones de Europa, es de censurar el olvido, el abandono y el desmayo de toda solución política en una guerra como la de Cuba, por causas políticas y administrativas y económicas promovida.

Eso es lo mismo que en tal difícil situación como la de España, por sus relaciones con los Estados Unidos, á consecuencia de la guerra de Cuba, no haber enviado ya á Washington un hombre que reúna en sí los mayores prestigios y los mayores talentos y las más extraordinarias energías.

Los Estados Unidos son un país del dólar, donde por este instrumento de poder se reclutan gentes para todas las ideas y para todas las empresas.

No nos extrañemos de que en plena New-York tengan establecido su comité central y su presidencia republicana y su centro de conspiración y reclutamiento de hombres y dinero los filibusteros. El derecho de gentes de la República norteamericana no conoce la moral, sólo conoce el interés.

Por consiguiente hay que combatirlos con las mismas armas. Empleemos una parte del dinero que gastamos en la indemnización Mora en extender por los Estados Unidos la propaganda de la causa de España. En cuanto hubiéramos sembrado el dólar hubieran nacido como por generación espontánea los clubs españoles y las asociaciones incondicionales y los meetings en que se predicara á tambor batiente el derecho incontestable de la metrópoli á mantener en la obediencia á los rebeldes. Allí hay campo para todas las experiencias, gente para todas las ideas, calor para todas las causas. ¿Abandonamos la nuestra? crece la enemiga. ¿La combatimos en su propio terreno? pues hubiéramos tenido auxiliares en la opinión yankee para denunciar los desembarcos, en el gobierno americano para perseguir á los filibusteros.

Verdad es que para tan alta y grande misión se necesitaba haber enviado á los Estados Unidos al primero de nuestros estadistas, al mayor de nuestros diplomáticos, con extraordinarios recursos y créditos ilimitados y facultades omnímodas. Solo así, á estas horas no se nos amenazaría á cada momento con el reconocimiento de la beligerancia de los insurrectos.

Pero, en fin, ya que no se han hecho todas estas cosas necesarias y

útiles, es preciso volver la vista al principio de la autonomía como única áncora de salvación, como único modo de conservar á Cuba por el afecto y por el interés...—M.

¿Avería ó destrucción?

Para empezar nos vamos á limitar á ir señalando las averías sufridas por el «María Teresa», que algunos colegas han calificado de poco importantes.

El crucero tiene rota la cuarta parte de la pala de la hélice por el costado de babor; vésele en su longitud 64'50 metros de ondulación total; en una sola extensión de 10 metros de longitud hay una sola ondulación, cuya sagita alcanza á 40 centímetros.

Las deformaciones por el interior empiezan en la cuaderna 27, debajo de los túneles de los ejes, y desde ella hasta el mamparo 33, las varengas y tres trozos de quilla vertical, se hallan torcidos.

El mamparo 33 está abollado para proa en su parte inferior, torciéndose en el angular. Desde el 33 al 47, desde la primera vagra á la quilla, las varengas están todas torcidas y las comprendidas entre las cuadernas 33 y 30 descosidas al pié, y las 43 y 44 están rotas.

Desde el mamparo 47 á la cuaderna 55 todas las varengas y trozos de quilla están deformados, y la cuaderna 54 rota y descosido el angular de la 51.

De la cuaderna 55 á la 58 están lo mismo, y el mamparo 58 torcido.

Desde el mamparo 58 al 63 están los trozos de quilla y varengas torcidos, y las cuadernas 62 y 64 rotas, y rotos los ángulos de la quilla vertical.

Desde la cuaderna 68 á la 76 se hallan las varengas torcidas, y las 71 y 72 tienen descosido el ángulo inferior; el trozo de quilla vertical, entre las 69 y 70, tienen deformados los ángulos superiores del forro.

Por estribor tiene las mismas averías; desde el mamparo 76 al 86, las varengas y trozos de quilla, deformados; el trozo de quilla entre las 77 y 78 está roto, el ángulo principal de la cuaderna 83 está roto, como la varenga del 86. Desde el 86 al 87 la quilla vertical está deformada; las dos varengas, deformadas, lo mismo que el mamparo 98; el trozo de quilla vertical, entre el 97 y 98, deformado, y el ángulo que cose la quilla vertical con la horizontal, roto á babor, y algunas otras deformaciones más.

Como se ve, las averías consisten en un completo trastorno en el barco.

¡Y si esto fuera solo! Pero si añadimos datos de nuestra marina, más desconsoladores ahora que nunca, de todos los pechos se le-

vantará un sentimiento de indignación al preguntarse todos los españoles dónde han caído, que ni noticias hay de ellos, tantos millones como se han empleado en proporcionar á nuestra nación una escuadra tan raquítica y enconclue.

Un distinguido redactor de «El Imparcial», al visitar la dársena en que se desarmaba uno de los cruceros que más brillante historia tiene en nuestra nación, ha visto que los blindajes se vendían á razón de dos céntimos el kilogramo. Si á esto se agregá que se daban al concesionario seis céntimos por el transporte del blindaje se verá que el Estado regala sus materiales y da dinero encima, para que haya quien los adquiera.

Puesto que tanto cuestan los barcos inútiles y por tan misera cantidad se venden, ¿qué emplea el Sr. Beranger el presupuesto de su departamento?

Cuando el Sr. Maura pudo entender en los asuntos de Marina, no hizo caso ó no tuvo aptitud para encaminarlos debidamente.

Lo mismo hace el actual ministro. Pero á todo esto, ¿qué ha hecho la Comisión parlamentaria informadora? ¿Qué informes ha emitido, ni qué muestras ha dado de vida desde que existe?

Con esta atonía, siempre que se trata de asuntos de importancia capital, marcha la Administración en nuestra patria de tal manera que antes de mucho habremos de postarnos ante la civilización de Marruecos. (La Justicia).

Un batallón de voluntarios

Don Pedro Puigdemolas y Vallés, natural de San Pedro de Rindevilles, vecino de San Vicente de Junquera, individuo del cuerpo de somatenes, exoficial del batallón Guías de la Diputación cuando la guerra carlista y exvoluntario del batallón catalán que peleó en la pasada guerra separatista, ha dirigido al ministro de la guerra una instancia ofreciéndose á formar en término de dos meses un batallón de voluntarios de 1000 plazas para tomar parte en la campaña de Cuba.

Los voluntarios, de edad de 25 á 45 años, serian hábiles en el manejo de las armas y estarían mandados exclusivamente por jefes escogidos del mismo batallón.

Respecto á la paga, percibirán 250 pesetas; á los voluntarios se les da 280; y cuatro pesetas diarias, y estando en operaciones la ración de etapa.

Los jefes y oficiales tendrán iguales sueldos que los consignados á los del ejército de Cuba.

Respecto de las recompensas aspirarían únicamente á las que se dieran á acreedores y estimase justas el general en jefe de la isla.

El señor Puigdemolas se compro-

mete á tener dispuesto para partir el batallón dos meses después de haberle sido aceptado el ofrecimiento.

Dice «La Opinión» que tan pronto como se hizo público este proyecto, recibió su autor numerosas felicitaciones y 870 peticiones para formar un batallón, sino tal vez dos.

Es de aplaudir la patriótica iniciativa del Sr. Puigdemolles.

Ecos políticos

Ha terminado la huelga de Alcoy. Pero como continúa de gobernador en Alicante el Sr. Madariaga, es muy fácil que se renueve.

¡Jesús y qué mano para desarreglar cuestiones tiene el Poncio de Alicante!

Si en el asunto de los filtros para los soldados en Cuba hemos andado por demás premiosos, en los asuntos celestes andamos precipitados en demasía.

Bosch y Fustegueras ha concedido un millón de pesetas al Observatorio Astronómico. ¿Saben Vds. por qué? Porque en 1900 va á haber un eclipse de sol, y con el objeto de comprar instrumentos para observarle.

Esta es una nación de locos de atar. ¿No valdría más emplear ese millón en filtros?

A bien que entonces se podría también filtrar y con los instrumentos se verá mejor á donde va á ir á parar esa respetable suma.

Telegrafian: «Hoy ha despachado con S. M. la reina el señor Romero Robledo.»

Con cuanto más gusto hubiéramos leído el telegrama con las siguientes variantes:

«Hoy ha despachado S. M. la reina al señor Romero Robledo.»

Leemos: «En la corrida de toros celebrada en Dax, á la usanza española, bajó á la plaza el comisario especial de Mont-de-Marsan, declarando terminado el espectáculo y expulsando á los matadores.

Mientras el comisario hacía estas declaraciones, que eran coreadas alegremente por los espectadores, alcanzóle el toro, volteándole é hiriéndole en un ojo y en los pies.»

¡Y qué le vayan á decir ahora á ese comisario que el toro es un animal doméstico!

Es verdaderamente extraño lo que pasa en Francia con las corridas. El Gobierno las prohíbe, y sin embargo, se dan.

Si esto sucediera en España diríamos que aquí no hay repeto maldito á la autoridad.

Dice La Epoca:

«Según nuestras noticias, el Gobierno no piensa en mandar á Cuba nuevos refuerzos, considerando que, con los últimamente enviados, hay suficiente para terminar la campaña, según la autorizada opinión del general Martínez Campos.»

Muy bien. Pero luego viene el sin embargo:

«Sin embargo de esto, si una vez emprendidas las operaciones en gran escala, se hiciese necesario un nuevo sacrificio, el gobierno, entonces como ahora y como antes, no titubearía en mandar á Cuba las fuerzas que fuesen necesarias.»

Nos quedamos con el sin embargo. Y si no, al tiempo.

Toros en las calles de Sevilla

Sevilla 26.—Esta madrugada se verificaba un encierro de siete toros de la ganadería de Corandi.

Los toros, acosados por los aficionados y los aspirantes á torero, penetraron en la ciudad por la calle de los Reyes Católicos, llevando tras sí la parada de cabestros y garrochistas, que trataron inútilmente de detenerlos.

Atravesaron corriendo las calles de San Pablo, Rioja, Serpes, Cambrana y otras céntricas hasta llegar á la Alameda de Hércules, donde acabaron de desmandarse los toros tirando cada uno por su lado.

La lidia

Al ver esto los aficionados que habían seguido al encierro, comenzaron á torear, mientras los transeúntes pacíficos huían despavoridos.

Con la algazara que esto produjo se despertaron los vecinos y se asomaron á los balcones para presenciar el espectáculo.

Llega el día, empiezan las calles á llenarse de gente, y los toros, que siguen campando por sus respectivos, acometiendo personas, caballerías, carruajes, aguaduchos, puestos de fruta y cuanto encuentran á su paso.

Las desgracias

Ocurrieron muchas de estas. Un anciano recibió tres cornadas y varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

Un ordenanza de telégrafos que iba á Hevar un despacho urgente fué sorprendido, volteado y pisoteado por un toro, saliendo vivo milagrosamente.

Una mujer recibió varias heridas en la cabeza; un guarda de consumos fué encunado por un toro y lanzado á gran altura, teniendo la fortuna de caer sobre una tapia, en la que quedó montado, librándose así de que volviera á recogerlo el toro.

En el camino del cementerio fué alcanzado y herido un transeúnte.

Una mujer, huyendo de un toro, se refugió en un puesto de bigos chumbos. Llegó el toro, se comió los bigos y no tocó á la mujer, pero ésta á consecuencia del susto se encuentra gravísima.

Hay además otros varios contusos y heridos entre ellos tres mujeres.

Un coche fué acometido por un toro, que lo destrozó.

Y otro toro arremetió contra un carro matando una mula de dos cornadas.

Una mujer y un niño que iban en un burro por la ronda fueron acometidos. El toro mató el burro salvándose sus dueños.

El relato de todo lo ocurrido sería interminable.

Basta decir que hubo toros á la vez en la puerta de la Barqueta, en la resolana de la Macarena, en la Puerta de Osario, en la Campana, en San Marcos, en las inmediaciones de los mercados, en la feria y en la Encarnación.

El final de la corrida

Los garrochistas, auxiliados por la guardia municipal montada, pudieron reunir al fin seis toros en los campos próximos á la macarena cuando eran ya las diez de la mañana.

El otro no pudieron encontrarlo, pero se cree que está en los maizales de las huertas inmediatas al cementerio de San Fernando.

El Guerrerito

Y ya que de toros hablo, diré que el Guerrerito mejora rápidamente de las heridas que recibió ayer tarde.

Pronto podrá volver á torear.—«El Imparcial.»

Últimos Telegramas

Conflictos en Tánger

Madrid 30, 5.45 t.

En las cercanías de Tánger han tenido efecto estos días sangrientos encuentros entre las kábilas de Vadrás y Anghera, que son las que están más en guerra y las que amenazan promover un

conflicto serio en Marruecos.

Aumenta la agitación en todo el imperio y se cree que será causa de nuevos y no lejanos disturbios en las kábilas citadas y otras que figuran mucho en estos movimientos.

Se desconoce por completo la autoridad del sultán, pues no se acatan sus mandatos.

Distinciones

Visitas á la Reina

Madrid 30, 6.30 t.

Se han concedido los nombramientos de Caballeros de la insigne orden de Toisón de Oro á los Sres. D. Angel Eudayen y Mathet y D. Eugenio Montero Rios.

La reina regente ha recibido de nuevo al general Salcedo en audiencia. La conferencia duró una hora y media.

El lunes visitará á la Reina el general frances Devaresengue en nombre del presidente de la República.

Chile y España—Convenio—Nautilus

Madrid 30, 11 n.

El gobierno chileno, con general aplauso, ha encarcelado á los oficiales de aquel ejército que concurren al meeting cubano contra España, que se celebró hace días.

Chile quiere mantener, ahora más que nunca, su sincera amistad hacia España.

Se ha firmado el convenio de propiedad literaria entre Costa Rica y España.

La corbeta de guerra española Nautilus ha entrado en el dique del Ferrol.

Voluntarios sospechosos

El Día

Madrid 30, 11 n.

El periódico madrileño *El Día* se hace eco de que son sospechosos gran número de los voluntarios que se alistan para marchar á Cuba en las repúblicas sudamericanas, y témesse llegue el caso de que por cuenta del Estado se lleven elementos filibusteros á Cuba.

El general Salcedo es esperado mañana en Madrid.

España ha reclamado el aumento de los derechos que satisfacen en la República Argentina los tabacos habanos. En caso de que se desatienda esta petición se tomarán represalias, de que también se hace eco el periódico «El Día».

Elecciones en Viena—Socorros

Madrid 30, 11 n.

Viena.—Prometen ser muy reñidas las elecciones municipales de esta capital entre los liberales, los antesemitas y los socialistas. El número de electores en Viena se eleva á 89,793.

Francfort.—La municipalidad de esta población ha votado 20.000 marcos para los veteranos de la campaña de 1870 y sus viudas y huérfanos.

La importación de ganado

No es solamente el trigo y otros cereales lo que va invadiendo nuestros mercados, amenazando nuestra producción. La ganadería, uno de los pocos recursos que nos quedan, está á su vez amenazada por seria competencia extranjera.

Y no es sólo la América la que manda ganados á Europa; también nos llegan de la Oceanía, como puede verse por las siguientes líneas que leemos en el «Bulletin de la Société nationale d'agriculture de France»:

«La exportación de la manteca de las colonias inglesas de Australia ha hecho grandes progresos desde hace algunos años, y no hablemos de la exportación de carne conservada, que constituye un negocio de importancia. En la actualidad, tomando ejemplo de lo que se hace en los Es-

tados Unidos, en estas colonias se trata de la exportación de ganado vivo á Europa. En los últimos meses de 1894 ya se expidió una partida á Inglaterra en el barco «Port Perée». El boletín que publica el departamento de agricultura de Nueva Gales del Sud ha dado á luz algunos datos que interesa conocer sobre los resultados de este ensayo.

El cargamento se componía de 27 bueyes, de los cuales ocho eran de raza Dóvom. Han sido vendidos en Londres por 8,115 francos ó sea 480 francos aproximadamente por cabeza. Los gastos (flete, seguro, alimentación durante el trayecto, etc.), subieron á 318 francos; de manera que lo cobrado en Sidney, como precio limpio, es de 162 francos por cabeza.

Pues bien, estos animales fueron comprados por 99 á 124 francos por cabeza. El beneficio ha variado, según esto, entre 63 y 38. Después de exponer los detalles de estos resultados, el inspector en jefe del ganado en Sidney, añade que la condición principal para el buen éxito es dar abundante comida á los animales durante el viaje. «El resultado, dice él, anima mucho, y podemos esperar que aun será mejor cuando se hayan perfeccionado las condiciones del transporte y sea mejor conocida la calidad de nuestro ganado.»

La ración diaria de esos animales á bordo era de 16 libras (inglesas) de heno, seis de maíz contundido y cuatro de salvado.

Importa hacer constar la existencia de un hecho que habría parecido irrealizable pocos años atrás: el transporte de ganado para mataderos, haciendo un viaje de sesenta y dos días y recorriendo un trayecto de 17,000 millas marinas (22,200 kilómetros), para ser vendido en Londres á un precio remunerador para los expedidores.

MAHÓN

Tras larga enfermedad falleció anteayer nuestro muy estimado amigo D. Pedro Sintés y Olives, á la avanzada edad de 74 años. Su elevado criterio y su acrisolada honradez de todos reconocida le habían grangeado en vida generales simpatías. El sábado por la tarde tuvo lugar el entierro y numerosos amigos acompañaron el cadáver hasta la última morada.

Reciba la apreciable familia del finado la expresión de nuestro sentido pésame.

En la mañana de hoy ha fallecido nuestro también apreciado amigo D. Francisco Riudavets, dueño del acreditado establecimiento «La Palma».

Acompañámos en el sentimiento á su apreciable familia.

Pronto se abrirá al público un nuevo establecimiento en la calle Nueva. Formará una sección de «El Bazar», ó sea una ampliación de dicha casa.

Los dueños de dicho establecimiento han salido en el último va-

por para la Península y el extranjero á hacer importantes compras.

A la fuerza del Regional número 2 que se embarcó ayer en nuestro vapor correo "Ciudad de Mahón", se habrá unido en Alcudia la del Regional número 1 que debía encontrarse ayer en Alcudia, en virtud de orden telegráfica en la cual se ordenaba su inmediato embarque.

Dice "La Última Hora," de Palma del sábado. "Esta mañana ha llegado á esta capital procedente de Barcelona nuestro paisano el Excmo. teniente general Sr. D. Valeriano Weyler."

Leemos que un juez de Barcelona ha procesado al súbdito ruso Ivan Ivanoff, como autor de una hoja denunciada por injurias á los ministros de la religión católica.

Ayer en el mercado de carnes de esta ciudad, los expendedores subieron el precio de la carne de vaca á 65 céntimos la tercia de 400 gramos en vez de 60 á que se vendía.

Mala ocasión es esta de subir el precio de este artículo de primera necesidad en que la clase trabajadora sufre una sensible crisis. A nadie oímos alegar motivo alguno en que poder fundar la elevación del precio.

La fiesta celebrada ayer en la calle de la iglesia del vecino pueblo de Villacarlos estuvo animadísima.

Millares de personas ocupaban la espaciosa calle presenciando los festejos que resultaron muy lucidos, favoreciéndolos lo espléndido de la noche.

El orfeón mahonés una vez terminado el compromiso con aquellos vecinos, dejándolos altamente complacidos, pasó á dar serenatas al señor Alcalde y varios particulares.

La banda que dirige el Sr. Bagur estuvo tocando hasta avanzada hora de la madrugada, terminándose la fiesta en medio del general regocijo.

Los villacarlinos pueden estar satisfechos de los mahoneses, por la animación que prestan á su pueblo predilecto.

Hemos oído asegurar que el próximo jueves el orfeón mahonés dará serenatas al Excmo. señor general gobernador y al elemento militar y de marina.

Según nuestras noticias la escuadra de instrucción verificará un crucero por el Mediterráneo tocando en nuestro puerto despues de haber visitado los de Valencia y Barcelona.

Celebraremos ver consignada tan grata noticia.

La reunión convocada por el señor Alcalde para la una de la tarde de hoy al objeto de cumplir el acuerdo del Ayuntamiento de invitar á los propietarios para que auxilien á las clases trabajadoras, no ha podido tener lugar por falta de concurrencia. Débese quizá el mal éxito de la convocatoria á lo importuno de la hora fijada por la alcaldía, que es precisamente la de comer ó de descanso de la casi totalidad de estos habitantes.

Creemos que de haberse fijado una hora más oportuna, y de circularse invitaciones particulares, se hubiera podido verificar la reunión, pues no podemos suponer que todos los propietarios hagan oídos de mercader cuando se les llama en auxilio de los obreros.

Se nos dijo ayer haberse sabido por telégrafo que el gobernador interino D. Gerónimo Rius se hallaba gravemente enfermo. Sorprendiéndonos la noticia, pues ignorábamos que el Sr. Rius sufriera dolencia alguna. Deseamos que se alivie.

Por uno de los dependientes de la Alcaldía fué mandado retirar el sábado del mercado un conejo por el estado poco conforme en que se hallaba para la venta y hoy lo han sido por el propio dependiente dos palomos por la misma causa.

¡Lástima que no se haya aplicado además una multa á esos vendedores de mala ley!

En las carreras verificadas ayer en el pueblo de San Luis, alcanzaron premios las siguientes caballerías:

- Burros, el de Miguel Villalonga Pons.
- Mulos, el de En Carena de Llu-mesanas.
- Caballos, el de Torralba.

Durante el finido mes de agosto han ingresado en la Administración Depositaria de Hacienda de este partido 57,896'96 pesetas y se han pagado por la misma dependencia 54,304'98 pesetas.

Los jueces y fiscales municipales suplentes que han de ejercer estos cargos en el partido de Mahón durante el bienio de 1895 á 1897 son los siguientes:

- Jueces municipales suplentes**
 - Mahón, D. José A. Tutzó Gelabert.
 - Alayor, D. Bernardo Borrás Gí-nart.
 - Ciudadela, D. Jaime Pomar Gelabert.
 - Ferrerias, D. José Enrich Gornés.
 - Mercadal, D. Antonio Casali Pons.
 - Villacarlos, D. Miguel Fullana Villalonga.
- Fiscales municipales suplentes**
 - Mahón, D. Lorenzo Pons Pons.
 - Alayor, D. Bartolomé Villalonga Pons.

- Ciudadela, D. Enrique Traid Bagur.
- Villacarlos, D. Miguel Fábregues Vinent.
- Mercadal, D. Francisco Janer Camps.
- Ferrerias, D. Miguel Moll Barber.

La compañía La Marítima nos ha facilitado el siguiente telegrama:

Barcelona 2, 10'10 m.
Llegado felizmente «Ciudad de Mahón» seis mañana calma toda travesía.— Cabot.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 1.º
De Palma vapor-correo «Nuevo Mahón», cap. D. Francisco Cardona, con 20 trips., 00 pas., efectos y la correspondencia.

De Ciudadela goleta «San Jaime», patrón José Guerrero, con 5 trip. y trigo.

Buques despachados

Día 3.º
Para Alcudia laud de pesca «Enseñat», pat. Francisco Enseñat, con 3 trip. y arreos de pesca.

1895

Hoja del Calendario para mañana

Setiembre 3 Martes

Santas Dorotea y Eufemia vírgenes y mártires y San Simeón Estilita, el joven, penitente.

Sale el Sol á las 5'29.—Pónese á las 6'29.
Luna: sale 5'22 T.—Pónese 3'52 M.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Urgencia misteriosa.—Filibusteros presos—Detención de material de guerra.—Herida regia.

Madrid 31, 4'30 t.
Se ha ordenado que los cruceros «Alfonso XII» é «Isabel 2.ª» se trasladen inmediata-

mente á Cádiz para alistarse con urgencia y desempeñar la comisión que se les ordene.

En Filadelfia han sido encarcelados 20 filibusteros cubanos.

También se ha detenido la salida de un remolcador cargado de armas y municiones.

La Reina de Bélgica ha caído de un caballo hiriéndose en la cabeza.

Los dos barcos se preparan.

—A qué irán?
Madrid 2, 9'15 m.

Ha fondeado en Cádiz el vapor «Isabel II» recibiendo instrucciones para marchar á Puerto Rico en cuanto esté listo.

El «Alfonso XII» entrará mañana.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

Madrid 31, 4'30 t.

4 por 100 interior	67'73
4 por 100 exterior	77'67
4 por 100 amortizable	31'50
B. H. de Cuba 1886	191'27
Id. id. 1890	89'37
Banco Hispano Colonial	00'00
Acciones ferro-carril Francia	19'10
F. Norte	23'40
Id. Orense	00'00
Id. Almansa	00'00
Obligaciones Francia	52'90
Id. Norte	00'00
Id. Orense	00'00
Id. Almansa	33'37
Compañía Transatlántica	89'00

Empeños del Casino Mercantil

Interior	00	rs. vn. paga alcísta.
Exterior	00	

CHASCARRILLOS

Un caballero sesentón, que se tiñe cuidadosamente el cabello y la barba, se ha quedado viudo.

—¡Qué golpe tan cruel para mí!— dice á un amigo.—No me sorprendería que se me hubiera puesto blanco el pelo en una sola noche.

—¡Oh, no! exageras... No te se ha puesto más que un poco de color de a'a de mosca.



D. Francisco Riudavets y Femenías

HA FALLECIDO

A las 4 y media de esta madrugada

DESPUES DE RECIBIDOS LOS ULTIMOS SACRAMENTOS

Á LA EDAD DE 48 AÑOS

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa D.ª Juana Amengual, hijos, presentes y ausentes, madre, hermana y demás familia, participan á sus amigos tan sensible como irreparable pérdida y les suplican le tengan presente en sus oraciones. El entierro ha tenido lugar á las cinco de esta tarde.

Casa mortuoria, Plaza del Retiro núm. 29.

Mahón 2 Setiembre 1895.

